

Reseña de Lan en nuestra zona

Por: Marino Muñoz Lagos

El escritor Reinaldo Leiva Sillard, quien fue funcionario de Lan en Punta Arenas, nos cuenta el nacimiento y desarrollo de esta empresa, desde su primer vuelo bajo los cielos australes hasta 1976, fecha de su retiro

involuntario de la institución. Sin embargo, pese a los años transcurridos, todavía siente un afecto especial por el tiempo que laboró en sus instalaciones y que han motivado la publicación de su primer libro sobre el

tema.

No podemos olvidar el aporte generoso y sentimental que ha realizado Lan en la historia y desenvolvimiento magallánico, desde la época en que dependíamos del transporte marítimo de pasajeros y carga. Cuatro eran los barcos que nos salían con el litoral norte del país, cuyos nombres evocamos con nostalgia, tal si aún navegaran el Puyehue, el Alondra, el Villarrica y el Viña del Mar de la antigua Ferrovía, como lo recuerda el autor de una de sus páginas.

En esta forma nos sumamos a la lectura de un pequeño libro que nos relata capítulos casi olvidados de una actividad que no llega al siglo. Se trata de "Historial de Lan en Magallanes" (Editorial Ateli, Punta Arenas, 2001) de Reinaldo Leiva Sillard, escritor nacido en Punta Arenas y con una vida muy variada. Sus estudios los hizo en el Instituto Salesiano Don Bosco, la Escuela Superior de Hombres N°1 y el Liceo Fiscal de nuestra ciudad. Entre sus múltiples ocupaciones ha trabajado en la Corfo, en la Armada, en Enap y Lan, habiendo sido taxista, costurero y mecánico.

Con todos estos antecedentes, se ha convertido en escritor, gracias a su experiencia y sus lecturas, su paciencia de investigador y sus dotes de observar con detenimiento la vida que pasa y lo que expresan sus habitantes, lo que se puede catalogar positivamente en las cien páginas de su libro.

Paso a paso, Leiva Sillard nos narra los años que trabajó en Lan, muestra lo que dijo la prensa de la época en cada una de sus actividades señeras y habla con aprecio de sus camaradas de oficio y de los logros efectivos de la Línea Aérea Nacional, que los hace suyos en cada ocasión.

No debemos olvidar la integración de la provincia -Puerto Natales, Porvenir, Cerro Sombrero o Puerto Williams- con la capital de Punta Arenas, en tiempos que nos parecen lejanos.

"En octubre de 1976 escribe Leiva Sillard: fui llamado a la gerencia, que aduciendo necesidades de servicio y reestructuración de la empresa prescindió de mis servicios". Con la boca amarga se despidió de Lan, a la cual sirvió con la honestidad de un hombre leal y respetuoso consigo mismo.



Reseña de Lan en nuestra zona [artículo] Marino Muñoz Lagos.

Libros y documentos

AUTORÍA

Muñoz Lagos, Marino

FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Reseña de Lan en nuestra zona [artículo] Marino Muñoz Lagos. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile